



Am Jubiläumsfestabend überreichte Direktor Stefan Eß das Ehrenzeichen des Sankt Michaelsbundes in Gold an Elisabeth Katscher und Waltraud Hintermeier. Alle Damen des Teams freuten sich über einen Blumenstrauß.

# 945 neue Medien erstanden

## Gemeindebücherei bietet „Asylothek“ und verschiedene Veranstaltungen

**Donaustauf. Die Gemeindebücherei Donaustauf blickt auf das Jahr 2016 mit vielen Veranstaltungen zurück. Im Oktober feierte man das 40-jährige Büchereijubiläum mit einem Gottesdienst und einem Festakt, bei dem das Ehrenzeichen des Sankt Michaelsbundes in Gold überreicht wurde.**

Im Mittelpunkt dieses Jahres stand das Jubiläum der Bücherei. 1976 entschloss sich die Gemeinde Donaustauf mit der Pfarrei Sankt Michael, einen Vertrag über die gemeinsame Trägerschaft der Bücherei zu schließen. So wurde aus der Pfarrbücherei die Gemeindebücherei Donaustauf. Nur durch die ge-

meinsame Trägerschaft konnte sich die Bücherei so hervorragend entwickeln. Über viele Stationen ging es vom ehemaligen „Klösterl“ über die alte Schule endlich 1989 in das neue Rathaus. Hier hatte die Bücherei dann die Möglichkeit, das Angebot wesentlich zu erweitern und jetzt auch zu Veranstaltungen einzuladen. Während die Gemeinde den Großteil der Kosten trägt, werden wir fachlich intensiv von der kirchlichen Fachstelle des Sankt Michaelsbundes für Büchereiarbeit in Bayern unterstützt.

Aufgrund der steigenden Nachfrage nach Hörbüchern, auch für Kinder, wurden fahrbare Medienträger und Medienschübe erworben. Seit dem Frühjahr 2016 stehen in der Bücherei unter dem Schlagwort „Asylothek“ Bücher zur Verfügung, die unseren Asylbewerber helfen, sich im deutschen Alltag zu rechtzufinden und Kindern und Erwachsenen beim Erlernen der Sprache zu helfen. Zum Angebot gehört aber auch Literatur, die zum Verständnis der Situation der Flüchtling beiträgt. Finanziert wurde die Anschaffung von der Diözese Regensburg.

Besonders erfreulich ist die enge Zusammenarbeit mit der Schule. In einem Turnus von vier Wochen besuchen alle Klassen die Bücherei im Rahmen des Unterrichts. Zusätzlich stellen wir den Klassen themenorientierte Bücherkisten zur Verfügung und setzen auch gerne die Vorschläge der Lehrerinnen beim Kauf neuer Bücher um. Auf Anregung der Bücherei führte die Schule einen Vorlesewettbewerb durch. Zur Siegerehrung wurden die Kinder in die Bücherei eingeladen.

2016 war in den Räumen der Gemeindebücherei viel los: „Kasperl und das verschwundene Buch“ wurde aufgeführt, die Autoren Martina Schmid sowie Andreas Föhr und Max Rädlinger lasen aus ihren Werken, es wurden ein Bibliotheksführerschein für Kinder, eine literarische Weinprobe sowie verschiedene Aktionsabende organisiert und die Ausstellung „Natur pur“ eröffnet.

Die 19 Damen des Büchereiteams erbrachten 1700 ehrenamtliche Arbeitsstunden. 671 aktive Leser hat die Bücherei, davon 280 Kinder und 391 Erwachsene. 2016 konnten 122 neue Leser gewonnen werden. Außerdem wurde der Bestand um 945 neue Medien erweitert.

### ■ Öffnungszeiten

*Dienstag, Donnerstag und Freitag  
16 bis 18 Uhr, während der Ferien  
nur donnerstags.*

## Auf fürstlichen Pfaden

**Donaustauf.** Am Mittwoch, 5. Juli, findet im Rahmen des Voraldwiesenprogramms in Donaustauf um 18.30 Uhr eine Führung der Burgen- und Kräuterführerin Ernestine Kastenmeier durch den Fürstengarten statt. Die Teilnehmer erfahren, wie sich das Leben der Fürstenfamilie vor dem großen Brand im Jahr 1880 in dem Schloss und Fürstengarten gestaltete. Außerdem erfahren sie viel Wissenswertes über die Bäume und Pflanzen im Fürstengarten. Bei der abschließenden Besichtigung des chinesischen Turmes gibt es auch eine Erfrischung. Treffpunkt ist am Parkplatz Fürstengarten an der Maxstraße. Anmeldung ist nicht erforderlich. Kosten für Erwachsene acht Euro, Kinder sind frei. Festes Schuhwerk ist ratsam. Die Wanderung dauert eineinhalb Stunden.

## Fest im Kindergarten

**Bach.** Die Kindertageseinrichtung „Mariä Geburt“ lädt am Samstag, 8. Juli, zum Kinderfest unter dem Motto „Haus für Kinder kunterbunt“. Beginn ist um 14 Uhr im Garten des Kindergartens, Ende ist um 18 Uhr. Die Mädchen und Buben üben schon fleißig Lieder und Tänze zum Thema Farben ein. Angeboten wird Kinderschminken, eine Kinder-Cocktailbar, Fotoaktion, Glücksrad und Schatzsuche. Fürs leibliche Wohl wird mit Kaffee und Kuchen, Eis, Gegrilltem und Pommes gesorgt. Alle Bürger sind willkommen.